- Alors, allez, et faites vite !

L'hôte salua et disparut dans les profendeurs de sa cuisine. On entendit bientôt les eris lamentables de plusieurs poulets, les piaillements de la friture.

Maître Goguelu s'était mis à l'œuvre.

- Messieurs, dit le capitaine en espagnol, souvenez-vous de ceci; vous êtes, vous, Olivier, le comte de Saint-Olair; toi, filleul, le marquis de la Blanche-Lande; toi, Clair-de-Lune, le chevalier du Pont-de-l'Arche; vous vous en souviendrez, n'est-ce pas ?
 - Parfaitement.
- Alors, reprit-il en français, buvons, messieurs, à votre santé!

On trinqua et on but.

Maître Goguelu fut aussi exact que le coucou placé dans sa gaîne derrière son comptoir. A la dernière seconde de la cinquantième minute, il apparut son bonnet à la main.

- Messeigneurs, dit-il, la soupe est sur table. Veuillez me suivre, s'il vous plaît.
- Où done avez-vous dressé la table, notre hôte? demanda le capitaine en se levant ainsi que ses compagnons.
- Dans ma chambre, messieurs ; je n'ai pas voulu que des gentilshommes comme vous fussent exposés au contact des malotrus que je reçois journellement.
 - Merci pour cette attention délicate, maître...
 - Goguelu... pour vous servir, mon gentilhomme.
- Corbicux; voilà un nom qui promet. Allons, messicurs, à table.
 - A table ! répondirent joyeusement les autres.

Point n'est besoin d'ajouter que les six bouteilles apportées d'abord par l'hôte étaient complétement vides.

Maître Goguelu fit monter à ses clients, comme on dirait aujourd'hui, un escalier en colimaçon, conduisant à une chambrette modestement meublée, mais gaie, propre et au milieu de laquelle la table était triomphalement dressée.

- Mon cher hôte, dit le capitaine, toute peine mérite salaire, toute attention récompense. Ajoutez un couvert et asseyezvous avec nous; si vos poulets sont durs, votre lièvre étique, vos
 poissons gûtés et votre vin tourné, vous en serez le premier puni.
- Oh! mon gentilhomme! s'écria l'hôtelier dont le large visage s'épanouit, je ne crains aucun reproche.

Et, en un tour de main, il eut placé un einquième couvert. On prit place.

- Quel est co potage? demanda le capitaine.
- C'est une soupe à l'oignon, montée au poivre, et dans. laquelle j'ai versé une bouteille de vin blane et rûpé un quart de fromage de Gruyère. Cela fait boire, ajouta-t-il silencieusement
- Puissamment raisonné! Je vois que vous êtes exper aux choses de la gueule.
- Un fervent disciple, un admirateur passionné de tout ce qui regarde la table.
 - Allons I à votre santé.

La chère était exquise, le vin excellent; les convives avaient non-seulement bon appétit, mais encore une soif ineztinguible. Le repas, commencé gaiement, continua de même. La conversation devint bientôt générale; les bouteilles se succédaient avec un enthousiasme réjouissant.

Quand on ent parlé de toutes choses et de beaucoup d'autres encore, la conversation, après avoir battu les buissons dans tous les sens, tomba enfin sur le compte de l'aubergiste lui-même.

- Vous devez faire d'assez bonnes affaires, ici. La situation me paraît agréable ? dit d'un air indifférent le capitaine.
- Jo no me plains pas, monsieur; cependant les affaires pourraient être meilleures; du temps de feu mon père, auquel j'ai succédé il y a une quinzaine d'années environ, la maison était beaucoup plus achalandée qu'elle ne l'est aujourd'hui.
 - Comment cela? demanda le comte.
- Mon Dieu, monsieur le comte, vous allez me comprendre : Mon père a fondé cette maison pendant les dernières années du règne de sa défunte Majesté Henri IIIe; lorsque survinrent les troubles et que le roi fut contraint de sortir de sa capitale, mon père fit d'excellentes affaires, surtout à l'époque où la Cour habita à Saint-Cloud.
- Ah! ah! très-bien, je vous comprends, mon maître: oui, il pêcha tant soit peu en eau trouble, n'est-ce pas?
- Dame I que voulez vous, monseigneur ? la vie est dure à gagner et chacun cherche à retirer son épingle du jeu, le mieux que cela lui est possible.
 - Vous êtes philosophe à ce que je vois ? dit le comte.
- Non, monsieur le comte, je suis aubergiste. Mais j'ai beaucoup vu et par conséquent beaucoup appris.
- Ainsi, demanda Double-Epée, vous ne faites plus que fort peu d'affaires maintenant?
- Je ne dis pas cela, monsieur le marquis, Dieu m'en garde! Seulement ces affaires ne sont plus les mêmes. Il n'y a plus, comme autrofois, un courant sur lequel on puisse compter. De temps en temps, comme aujourd'hui par exemple, je profite d'une bonne aubaine, mais ce n'est que par hasard, je reste après cela quelquefois quinze jours, souvent même davantage, réduit seulement à mes pratiques ordinaires, c'est-à-dire aux charretiers. Je ne veux pas en dire du mal, ce sont certainement de braves et dignes gens, à part qu'ils sont ivrognes et batailleurs et que souvent ils cherchent à s'en aller sans payer; mais les dépeases qu'ils font chez moi sont loin de m'indemniser des frais que je suis obligé de faire; je vous assure humblement, monsieur le marquis, que si je n'avais parfois les visites de la cour, je serais bientôt contraint de fermer boutique.
- Comment! les visites de la cour, fit le capitaine d'un air de surprise, que voulez-vous dire? Il me semble que lorsque le roi n'est pas à Paris, il habite Saint-Germain.
- C'est vrai, monsicur le baron, reprit en souriant l'aubergiste, mais il va parfois à Versailles aussi ?
- Pardon, mon cher hôte, reprit le capitaine, je vous avoue que je suis de province et par conséquent fort ignorant de toutes ces choses. Qu'est-ce que Versailles, s'il vous plaît?
- Versailles, monsieur le baron, est un rendez-vous de chasse assez misérable même, je dois en convenir, fort délabré et tombant presque en ruines, mais pour lequel Sa Majesté Louis treizième, que Dieu conserve, semble avoir une prédilection toute particulièrement.
- Tiens, tiens, tiens, voyez-vous cela. Eh bien, je vous déclare que je ne m'en doutais pas du tout. Et c'est loin d'ici Versailles?
 - Mais non, monsieur le baron, à deux lieues à peine.
 - Si près ?
- Oh! mon Dieu! oui, je crois même que c'est plus près encore.
- Comme l'on apprend, mon Dieu! sit le capitaine avec admiration.
 - Mais, alors dit Clair-de-Lune, si Versailles est à deux